



ANGLICAN DIOCESE MONTREAL

La Très Révérende Mary Irwin-Gibson
Évêque de Montréal
eveque@montreal.anglican.ca

Le 14 janvier 2021

Chers collègues,

Que la grâce et la paix vous accompagnent en ces temps incertains et préoccupants. Je tire au moins du réconfort et de la joie dans la certitude de la présence continue de Dieu dans nos vies.

Je suis reconnaissante à Mgr Bruce Myers pour son travail à la Table ronde interconfessionnelle qui a rencontré des représentants du gouvernement du Québec. Il a pu obtenir l'autorisation que nous puissions, au besoin, mettre sur pied de petites équipes pour l'enregistrement et la mise en ligne des services qui vont être diffusés. Si on le fait, on devra toujours respecter la distance physique réglementaire et porter des masques en tout temps. Bien qu'une mise à jour à ce sujet soit éventuellement publiée sur le site du gouvernement, j'ai pensé qu'il serait utile de vous en informer.

Lors de la dernière réunion mensuelle du Conseil diocésain, force nous a été de constater que certaines paroisses sont préoccupées par le respect de leur budget pour l'année à venir. C'est pourquoi une résolution a été adoptée pour suspendre les contributions diocésaines pour le premier trimestre de 2021. Cette décision sera réexaminée par le Conseil à la fin du premier trimestre.

Le gouvernement fédéral a établi les critères pour bénéficier de la subvention salariale d'urgence du Canada (SSUC) pour le premier trimestre 2021. Le diocèse fera la demande de subvention au nom des paroisses comme nous l'avons fait en 2020. Bien qu'il ne soit pas tout à fait clair à quel pourcentage de subvention nous serons admissibles, les factures pour couvrir le solde des dépenses salariales non couvertes par le SSUC du mois seront envoyées aux paroisses à la fin du mois courant ou au début du mois suivant.

Dans ma dernière lettre, j'ai indiqué que les assemblées générales annuelles se dérouleraient de manière virtuelle. Ma recommandation est que ces assemblées se tiennent en utilisant une plateforme comme *Zoom* qui permet également aux paroissiens de participer par téléphone. On a soulevé la question du quorum aux assemblées générales annuelles. L'important est de s'assurer que les paroissiens soient suffisamment informés de la date de l'assemblée et des moyens pour y participer. Bien que les canons exigent deux dimanches consécutifs de préavis, il serait opportun d'annoncer dès maintenant la date de votre assemblée annuelle afin de donner aux paroissiens la possibilité de planifier leur participation. L'un des défis à relever avec une plate-forme virtuelle est celui des élections des marguilliers. Pour cette raison, vous pouvez informer vos paroissiens que les mises en candidature faites séance tenante ne seront pas acceptées parce qu'elles devront toutes avoir été faites par écrit et reçues deux semaines avant l'assemblée. Cela permettra à vos comités de candidatures de constituer une liste de candidats pour les divers postes qui pourra être soumise pour un vote en bloc. S'il y a plusieurs candidats pour la même fonction, le préavis vous donnera le temps d'organiser une élection. Si vous avez besoin d'aide, veuillez contacter votre archidiacre territorial pour obtenir du soutien.

www.montreal.anglican.ca

À l'approche du début du carême, il n'est pas certain que nous puissions célébrer le mercredi des Cendres (17 février) en personne dans nos églises compte tenu des restrictions actuelles. Or, comment imposer des cendres si nous ne pouvons pas nous toucher ou si nous devons observer le mercredi des Cendres en ligne ? Voici quelques pistes : on pourrait fournir aux paroissiens de petites enveloppes de cendres qu'ils pourraient emporter chez eux pour se les imposer eux-mêmes, ou se les faire imposer par un membre de leur bulle familiale, pendant le service virtuel du mercredi des Cendres. On pourrait également encourager les gens à produire leurs propres cendres (à partir d'un foyer – normalement, ce sont les rameaux de l'année précédente qui sont brûlés pour créer les cendres) ou à utiliser de la terre. Je vous invite à discuter en équipe presbytérale des possibilités qui seraient les plus appropriées dans votre contexte particulier.

Je suis désolée de vous annoncer que la retraite de carême du clergé de cette année devra être virtuelle. Par contre, je suis très heureuse de vous annoncer que notre primate en sera la directrice. Nous sommes encore en train d'en mettre au point les détails. Veuillez, je vous prie, libérer à votre agenda la soirée du dimanche 14 et toute la journée du lundi 15 mars pour pouvoir y participer. Le clergé recevra toute l'information relative à l'inscription sou peu.

La semaine prochaine est la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens. Je vous invite à participer aux rassemblements (en ligne) qui seront organisés pour souligner cette semaine. Je prêcherai le jeudi 21 janvier pour les Fraternités Monastiques de Jérusalem à Montréal sur *YouTube* et j'assisterai à un service organisé par le Centre canadien d'œcuménisme le 24 janvier à 15 heures. Si vous ne vous êtes pas encore inscrits pour y assister, veuillez trouver le lien plus bas pour le faire. Vous pouvez choisir *Zoom* ou *YouTube* et on vous enverra un lien de connexion par courriel. Je vous invite à tendre la main à nos sœurs et frères chrétiens et de prier avec et pour eux, même si vous ne pouvez pas participer à un service commun de prière.

Recevez, chers collègues, l'assurance de mes prières et de mon indéfectible soutien,



Cher(e) ami(e),

« Demeurez dans mon amour et vous porterez du fruit en abondance » Jn15,5-9

C'est le thème choisi pour la semaine de **prière de l'unité des chrétiens 2021**. À cette occasion, rassemblons-nous pour un moment d'unité, si virtuel soit-il. Plus que jamais, en ces temps de pandémie, l'unité des chrétiens nous tient à cœur; le monde entier a besoin de nos prières.

Nous vous donnons rendez-vous le dimanche **24 janvier 2021 à 15 heures via Zoom ou Youtube**.

Pour y participer, nous vous demandons de [vous inscrire ici](#) afin d'obtenir le lien de connexion. Celui-ci vous sera envoyé durant le mois de janvier 2021.

Adriana Bara

Directrice générale du Centre canadien d'œcuménisme

Pour *Le Comité organisateur, Semaine de prière pour l'unité des chrétiens 2021*